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                           DISCIPLE-MISSIONNAIRE 

POUR CRÉER LE BONHEUR, J’AI DES MAINS QUI BÂTISSENT LE ROYAUME ! 

 

Chères diocésaines, chers diocésains, 

Cette année, pour créer le bonheur, j’ai des mains qui bâtissent le Royaume de Dieu, royaume 
de justice et de paix. Voilà pourquoi les deux Béatitudes de référence sont celles des « affamés 
et assoiffés de justice » (Mt 5,6) et des « artisans de paix » ( Mt 5,9). 

La personne qui se veut disciple de Jésus se doit d’être une affamée et une assoiffée de justice 
et aussi une artisane de paix.  Or désirer la justice, c’est chercher Dieu et adopter une conduite 
conforme à Sa volonté. Et faire Sa volonté, c’est travailler à ce qu’Il soit premier dans ma vie 
mais c’est aussi le rendre vivant et visible par des gestes concrets et des actions tangibles de 
partage, de pardon, de lutte pour la justice et de dénonciation des injustices qui blessent 
l’humanité.  Être artisan de paix signifie vivre en paix avec Dieu pour pouvoir faire la paix en soi, 
avec les autres et avec la nature.  Cela veut dire s’engager à réparer les injustices faites aux 
pauvres et aux opprimés, rétablir la paix en faveur de personnes victimes du désordre social, 
être des « raccommodeurs » au sein des situations conflictuelles. C’est confectionner de ses 
mains et avec son cœur des relations d’amitié, de solidarité et de respect mutuel.  

La crise sanitaire n’est pas terminée et ses effets économiques néfastes sont redoublées par les 
guerres dans le monde et spécialement en Ukraine, et aussi par l’inflation qui est 
particulièrement désastreuse pour les pauvres.  En ce qui concerne l’état de nos paroisses et de 
notre diocèse, la situation est difficile, voire critique.  Comme l’an passé, le diocèse a puisé dans 
son fonds d’entraide pour venir au secours de paroisses « déficitaires »; ce fonds a besoin d’être 
renfloué.  Pour continuer d’offrir nos services pastoraux tels que la formation des jeunes à la vie 
chrétienne, la pastorale des vocations, le soutien aux familles, l’aide aux missions et aux 
autochtones, la solidarité avec les personnes itinérantes et les démunis de notre société, nous 
lançons à nouveau une campagne de souscription qui est vitale, d’autant plus que avons dû 
mettre fin à d’autres formes de levée de fonds durant la pandémie et aussi par manque de 
bénévoles et de personnel. 

Les temps sont difficiles et nous comptons encore sur votre contribution financière et un sursaut 
de générosité de votre part.  Chaque don est important et fait une différence !  Tous ensemble 
mettons la main à la pâte.  Cette année, pour créer du bonheur, j’ai des mains qui bâtissent le 
Royaume. 

Avec ma gratitude et ma bénédiction, 

 

+ Noël, évêque 


